
Edition de Novembre 2018

Gramoune la di:
Ti grin do ri i rempli in goni ! '

Solidaires* Solidaires Sobdaires

www.sections.solidairesfinancespubliques.info/974/ ISOLIDAIRES FINANCES PUBLIQUES REUNION



Du combat, et encore du combat !

Des missions en péril, des structures qui se fissurent, des emplois
supprimés ! La suite s'annonce plus brutale encore tant le pouvoir

politique considère la DGFiP comme une bête à dépecer.
Mais il n'y a pas de fatalité, il n'y en a jamais eu. Il appartient, à chacun de nous, de
défendre nos missions et nos conditions de travail car vous êtes les premiers touchés par
cette dérive du service public.

Le Combat, rien que le Combat !
On ne gagne pas sans engager le combat. On ne gagne pas en n'essayant pas toutes
les formes de lutte, dans les services, dans les instances, partout, tout le temps, sans
faillir, à vos côtés.

Oui, la situation est difficile
Oui, la souffrance au travail existe
Oui, certains de nos droits reculent

Oui, le vent mauvais de l'arbitraire pointe son nez
Mais pour autant, doit-on se résigner et baisser la tête ?

Bien sûr que non ! Et mille fois NON

On ne gagnera pas toutes les batailles mais nous avons la force pour en gagner
quelques unes et pas des moindres.

Solidaires Finances Publiques porte un syndicalisme de combat, de proximité, de
revendications et d'actions. Les instances, les audiences, les actions, les médias,....
sont des outils pour vous défendre, pour défendre vos missions, les conditions de
travail, les emplois et une certaine conception du Service Public.

S'il y a bien une chose que notre administration déteste de plus en plus, c'est notre
résistance, notre liberté et notre indépendance. Même si cela n'est pas suffisant, nous
obtenons des avancées qu'elles soient individuelles ou collectives. Elles s'obtiennent
dans la sueur et en combattant avec persévérance.

Juge de paix du dialogue social, les élections professionnelles auront lieu du 29
novembre au 06 décembre 2018.Solidaires Finances Publiques se présente face à
vous avec des camarades que vous connaissez, que vous côtoyez, des camarades
qui agissent, pour certains expérimentés, d'autres avides de découvrir cette belle
aventure. Nos futurs élus, volontaires et formés, siégeront car ils ont choisi de vous
défendre. D'autres organisations ont choisi de présenter des candidats en tête de
liste qui ne souhaitent même pas siéger. Choix original !

Nos revendications et nos luttes sont légitimes. Rien n'est jamais perdu, et le
combat ouvre souvent le champ des possibles. Donnez nous encore plus de
force en votant pour nos camarades, pour vous, pour nous et pour Solidaires
Finances Publiques.

Bonne lecture,
Magali BILLARD
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ENTRETIENS CROISES : pourquoi voter Solidaires en national et en local ?

Jocelyn CAVILLOT, Administrateur régional La Réunion - Mayotte
Pascal VALIAMIN, Conseiller national Solidaires
Eric METRO, Secrétaire adjoint

Ti Coq : Qu'est ce qui caractérise et peut-
être différencie Solidaires Finances
Publiques ?
Je crois que l'ADN de Solidaires Finances Publiques
s'inscrit dans son esprit combatif. Pas le combat pour
le combat, mais une vraie volonté de faire aboutir les
revendications de nos mandants. Pour cela, toute
l'Organisation ne lâche rien, du militant de base au
secrétaire général en passant par les équipes des
sections locales et celle du national.

En réalité, nous ne sommes que des militants qui par
notre obstination, notre pugnacité refusent de perdre,
car nos revendications, vos revendications sont tout
simplement justes et légitimes.

Il faut souvent du temps pour que la victoire arrive,
après maints et maints combats, le relais de
plusieurs équipes et secrétaires de sections. Nos
valeurs restent les mêmes. L'indépendance qui nous
anime, par rapport aux politiques, aux Directeurs ou
autres groupes de pression est capitale. Depuis la

mise en place des CAPL en 2000
jusqu'aujourd'hui, nos élus, nos
militants n'ont cessé de combattre
les injustices, l'arbitraire et le
cynisme de certaines hiérarchies.
Nous le ferons encore pour les
listes d'aptitude cette année. Eric METRO

Le Centre EPAF de la Saline aura attendu 18 ans de
combat obstiné de Solidaires Finances Publiques de
La Réunion, de 4 secrétaires de sections pour
aboutir à l'ouverture en 2018. Et après avoir
combattu des tarifs discriminants pour les agents de
La Réunion (+25%), il reste encore à y faire
appliquer de vrais tarifs sociaux et un fonctionnement
normal...

Résolument combative, obstinée et
indépendante, voilà comment je qualifierai
Solidaires Finances Publiques et en
particulier la section de La Réunion.

Votons sûrement... Votons Solidaires

Ti coq: Quelles valeurs
défendez-vous ?

Je crois que Solidaires
Finances Publiques a
toujours érigé comme

l'a objectif le combat contre les
Jocelyn CAVILLOT injustices, dans les services
comme à l'extérieur. Ces combats se retrouvent
dans les CAPL, CTL, CHS-CT, CDAS, etc...
mais aussi dans nos multiples audiences
individuelles, ou conférences de presse.

La section de La Réunion a toujours eu le
soutien du Bureau National pour ces combats.
Nous devons tous refuser la fatalité, la pression
et soutenir une organisation combative, honnête,
qui assume ses prises de position même les
plus difficiles car elles sont justes.

Extrait du discours de la servitude volontaire de
Etienne de La Boétie (1547, il avait 17 ans) :

« ... Je voudrais seulement comprendre
comment il se peut que tant d'hommes, tant de
bourgs, tant de villes, tant de nations supportent
quelque fois un tyran seul qui n'a de puissance
que celle qu'ils lui donnent, qui n'a pouvoir de
leur nuire, qu'autant qu'ils veulent bien l'endurer,
et qui ne pourrait leur faire aucun mal s'ils
n'aimaient mieux tout souffrir de lui, que de le
contredire ».

Osons dire NON quand il le faut et
voter pour Solidaires Finances
Publiques pour nous soutenir et faire
avancer nos droits.



• • • • '

Pascal
VALIAMIN

Ti coq : Ne
sens tu pas
une certaine
résignation
dans les
services ?
Certains
agents se
posent même

la question de l'utilité d'un
syndicat.

C' est vrai et quelque part, c'est
compréhensible car nous avons
subi beaucoup de réformes et
perdu certains combats A force de
combattre, on s'use. Mais pour
autant, I' inertie et l'acceptation
serait pire. « Celui qui ne combat
pas a déjà perdu ». Sans force
contraire, la DGFIp serait comme
« un bato fou » lancé à pleine
vitesse sur un objectif encore plus
ambitieux de suppressions
d'emplois, de déréglementations,
de baisse de moyens. La pression
hiérarchique serait beaucoup plus
forte.... et le rêve de certains
deviendrait une triste réalité !
Et surtout, ne jamais oublier le

nombre de situations individuelles
défendues dans les instances ou
audiences. Et le spectre est large,
entre la carrière, la gestion et les
situations personnelles difficiles.
Oui, le syndicat est utile mais il ne
peut tout faire faire.
C'est collectivement qu'on gagne
certains combats !

Ti coq : Pourquoi voter ?

Pour influer sur les décisions, il faut
être représentatif pour que le rapport
de force soit en notre faveur. C'est
pour cette raison que Solidaires
Finances publiques doit être un
syndicat d'adhérents. Cette force
permet de faire vivre notre
syndicalisme d'actions et de
propositions. Il faut sortir de la
sinistrose ! Le moment est difficile
mais nous obtenons quand même
des résultats tangibles : après de
longues années de combat, le camp
EPAF vient d'être inauguré. La
section locale de Solidaires
Finances publiques a porté le
dossier jusqu'à BERCY.

Pour le CIMM, la section locale avait
été reçue par le directeur de la
DGAFP en 2016 et par un membre
du cabinet de I ancienne ministre de
la fonction publique Mme
LEBRANCHU, c'est la
reconnaissance des années de
mobilisation, d'actions et d'un travail
de fond des dossiers.
Si nous avons aussi obtenu la
fermeture du site Lacaze après
l'exposition accidentelle des agents
à l'amiante, c'est grâce à nos
militants en CHS-CT qui ont exigé
immédiatement de la direction la
mise en place d'un conffinement
mais aussi à la mobilisation des
agents. Depuis plusieurs années
déjà, vos représentants au CHS-CT
demandaient à l'administration une
mise à jour des Diagnostics
Techniques Amiante avant travaux.

BREVES

Na un boug lé mort kom sa !

Cellule MEDOC-WEB Cellule FIDJI-WEB

La mise en place d'une nouvelle
application génère parfois des bugs ou
des soucis de connexion, mais nous
pouvions espérer des améliorations
notables.
A un mois de la mise en place du PAS,
nos collègues du SIE n' avaient pas
besoin de subir ces lenteurs de
connexion jusqu'ici inégalées. Ne
parlons pas des agents du SPFE .
Encore une fois, la DG a mis la
charrue avant les boeufs, l'informatique
n'a pas suivi.
Quand une lueur d'espoir naît, elle est
vite éteinte, les bugs et la lenteur
repartent de plus belle.
Faut t'il en pleurer ou en rire ?



LES ECHOS DES SERVICES
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Retour sur nos diverses revendications, interpellations de la direction et conférence de presse
sur les sujets métiers
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Monsieur le Directeur, bonjour

e, ,

nombre d'entreprises de notre ^

mn^ëg^C:̂ ;
^SaSs***"

-,̂ ^

Ensemble, défendons
\_ le service public

DGFiP!

De : Solidairesfinancespubliques Drfip974

Pour : Gilles Le-poder

Copie à : Deshayes Gilles (974), Eric Métro , Cavijoce

Date : Mercredi 03 Octobre 2018, 09:46

FIDJI WEB

La mise en place des services SPFE est acte depuis le 1er

octobre, les agents sont au poste, prêts à travailler. Mais

manifestement, l'informatique ne l'est pas . Ils ne peuvent pas

accéder à toutes les fonctionnalités de FIDJI;

Par ailleurs, ils ont eu une formation FIDJI, très partielle pour

certains et sont livrés à eux mêmes face à une application et

parfois un métier qu'ils ne connaissent pas.



CENTRE EPAF DE LA SALINE
UN LONG COMBAT POUR UNE BELLE VICTOIRE... !

Retour en photos de l'inauguration du Centre Epafde la Saline le 3 novembre 2018

Brigitte DALLEAU, Laurence GIVRAN, Béatrice METRO, Jean-François LAI-KING, Peggy VALIAMIN -

Représentants Solidaires au CDAS - Eric METRO, expert Solidaires au CNAS

Mais, avant tout, faisons un flash-back sur la première
victoire, notamment la décision du ministre de
l'économie et des Finances, Bernard CAZENEUVE
de reprise de la gestion du camp de la Saline dans le
giron de l'EPAF. Le 12 décembre 2013, il adressait à
notre secrétaire national et notre secrétaire
départemental Eric METRO, sa décision favorable.
Voici un extrait de la lettre, comme un clin d'oeil aux
esprits chagrins qui s'y étaient farouchement opposés
au départ, à ceux qui ont émis des doutes sur notre
capacité à défendre directement ce dossier en hauts lieux
et se prévalent aujourd'hui de la création du centre.
Ensuite, d'autres obstacles se sont présentés :
différences tarifaires, ... que vos représentants au

CDAS ont allègrement franchi.
Les agents méritaient de garder ce centre. Tel
était notre credo et nous ne nous en sommes
jamais écartés.
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Action sociale : notre camarade Eric
METRO nous annonce que notre
revendication a été prise en compte car la
prochaine colonie de ski se déroulera en
janvier ZOZO et non plus en décembre/janvier
avec Mayotte.

Mrm^ciiT le secrétaire général de Solidaires Finances peblHfues,
MiïnsKTUT ïe xecréuire fie b seeaktti Solfcdaires Finances publiques de Ejt Réunion,

l'ar message cl<xtunn|ac du 20 novembre 2013, vous avez appclc mm aUenBun «ur le
dcvcaij du camping d« La Réyftiott.

Voi» rappel» le travail important entrepris pour expertiser k faisabilité d'une reprise en
gestioG par J'ussocûlioD EP.-VF Vonc évoque; égdemeat U convention qui doit
pr<slai!l«n=m ësne «ignée avant 1* fin <fc l'«reée avec France Doourine pour <jw les
minE^tfres éonnmnUjues et i"inaï«;*ers pui*a*nï i:mt<;nuisr d'être zitribuljiire^ de ce lerr*în,
qui relève du tkwiuànc public.

Je suiAai!c vous rassura sur l'avenir de ee sit* doal j« mesure funpaïlaaœ pour te
pcrsonaels co pUce.

Faî dcciîixk; au Secrétaire général de travailler avec EPAF à la reprise de ce cuapbg,
dans un cadre financier maîtrisé. Le camping pojrr» ainsi eue rouvert après la r
de* travaux n

Sur ie point particulier de la otwveBtwn d'urtlisatioa, oelJc-d pmim ftre signée «VKH S»
fin 4e Pannée ea vue de confier la geâÙKi du camping à EPAF.

Je vans prie d'agréer. Messieurs, l'assurance de ma consadératiar, duringuée.

*. A/1AH V!



ONDITION DE TRAV

Nos diverses rencontres et
échanges avec vous faisaient
déjà ressortir une forte

dégradation des conditions de
travail au sein de la DGFIP.

Aucune amélioration ne verra le
jour sans action collective.

Stéphane CLAIN

. Avec le Comité d'Action Publique (CAP) 2022, le
gouvernement veut réduire le périmètre de notre
administration (missions, emplois, implantations). Et,
pour atteindre cet objectif, précariser la fonction

publique et réduire les droits des agents publics.
2022, c'est demain. Nous devons continuer à agir !

Pour cela, nous avons confié à des adhérents et
militants Anne-Kelly SEVERIN et Stéphane CLAIN,

( SIE ST DENIS OUEST ) le soin de concevoir un
questionnaire afin de recueillir vos commentaires.

Cette enquête a pour objectif de pointer plus
précisément vos conditions de travail.

Parallèlement à cette démarche, elle vise également à
vous donner la parole sur votre perception de l'action

syndicale. Elle n'est pas non plus un outil de gestion
RH et plus les agents seront nombreux à le remplir,
plus cela nous permettra d'établir un état des lieux

pertinent.

Il nous permettra aussi d'imposer à la Direction

revendications au plus près de vos attentes.

les

Tout agent de la DGFIP, qui souhaite s'exprimer
syndiqué ou non, est invité à y contribuer ( titulaire ou

contractuel).

Nous vous garantissons le strict anonymat des

questionnaires et les informations seront traitées en
toute confidentialité.

Comment y répondre ?

Il vous suffit de :
- Compléter le questionnaire en cochant les cases à

l'écran puis imprimer et mettre sous pli.
- Transmettre l'enveloppe aux correspondants

Solidaires ;
- renvoyer le questionnaire via un courriel à la BALF

de notre section locale.

suffisamment nombreux alors merci de votre
participation. Nous vous sommes très reconnaissants
par avance de votre contribution.

Pour l'instant ce questionnaire est adressé aux seuls
agents du CFP de Champ-Fleuri. Les premiers

retours étant positifs, une cinquantaine d' agents ont
déjà répondu et nous attendons encore beaucoup
d'autres. Alors ce questionnaire est appelé à se
généraliser sur l'ensemble des sites.

Pour tout renseignement, veuillez contacter

Anne-Keliy SEVERIN ou Stéphane CLAIN. Nous les
remercions chaleureusement de leur forte
implication et leur enthousiasme dans ce projet.

Solidaires
F'tyinces

PubMues m Seù
Sdktiins

Q U E S T I O N N A I R E SUR VOS CONDITIONS DE TRAVAIL

Ct quraioimaut Oui* Nnonymrt etl Mrtctwnem pr**<wvé s*iv«a eHiuiiœulcol i «aûlr un Uil dtt M
Li*iLl!l OMS de liavaï vui le t.(5t du CFP se Champ *Vgri

H vat 8 urn«r. su plus pr«s. i« travail lel qgil esi psrçu par ragent quslijue son s-on separwfisnce ou |
t ei non pa& le Iravât le! Qu'il p«ui éL^e d£c« pai le

Vaut c»*9<xw i n A D *

Vout «t«» 13 Feirvn*

Service :

ST

ST DENIS OUEST

D COIF D SPP

D SIP ST DiNIS EST

DSIE ST DENIS EST

D Cellule courrier-

VOS. eWBITKMt DE J3UWAU.

VGut v£*lëZ IrgvsWef

D sr^c enx-« Q

Les condx&rts dan

O Oui Q Non

Vt» câtxlililMls de tfawrf s* sutil eleî- tlélérioiëe» ::et def n^res jr-té-si. ''

O Oui O NDO

O * & reculons y

ansené^e't à âcc&nipir vos mfesoits vous Gei>ne>il-e*fri iâ(&1acfco

txi p««, vot cortdtiow d« travail ^om-«Me* afïecr#*s (w»r t*ç mottf* «nMm^

Pour chacun à»» nw>iiU su«vam«. not«z l'importance QU* >-ou* teur accofd€2 fï-A un» v

2 =p«w (iticoïa'W 3 - ^ulûtAmpûT** 4 s v^stsr* a 5 = i'&ï s?ryi3^«rf)

Q 1 Q z O 3 D * D S WlaïKiu*depe<5onr»i

D1 Q 2 O 3 O 4 D 5 M8«iu« de iwtnalion

D I D 2 D i D < O 5 CJis-i^Bffienl d e léçislaton Irop (téquem

Pour être "parlants", les résultats doivent être



VOTE ELECTRONIQUE :
Vous saurez tout sur les modalités

Première élection professionnelle par vote
électronique à la DSFip, cette nouveauté
suscite des interrogations : comment créer mon
compte alors que je suis en vacances, en
formation en métropole, ou en CET avant mon
départ à la retraite ? Je rencontre des
difficultés techniques, vers qui me tourner pour
m'aider ?

de l'ouverture d'un compte.

Pour les problèmes techniques notamment :"En
passant par franceconnect je n'accède pas à la
rubrique "élections professionnelles", que faire ?.
Sur un poste de travail ayant accès à l'intranet
ULYSSE, contactez votre filière d'assistance
DSFiP.

Informez rapidement vos correspondants, La liste des contacts est accessible depuis la page
lesquels relaieront vos demandes auprès des d'accueil du site national ULYSSE (cliquez sur «
militants. Le dernier numéro "spécial élections Assistance informatique », en bas à droite du
professionnelles" de "L'Unité" n°1107 du 23 portail) ou par le lien :
octobre 2018 explique en détail toutes les étapes http://si.intranet.dgfip/ossistanceinformatique

N'oubliez pas que vous devez voter 3. 4 ou 5
locaux : CTM, CTL, CTL, CAPN, CAPN selon les

fois aux scrutins nationaux et
modalités suivantes :

Si vous êtes cadre A. B et C

(hors les géomètres, les agents techniques, les berkanis et les contractuels).

vous devez voter pour 5 commissions;

- CTM - CTR - CAPN (A n°4. B n°6 ou C n°7) - CTL - CAPL (A n°1. B n°2 ou C n°3)

Si vous êtes A* (IDIV à AGFIP). B géomètre. Agenttechnique ou Berkani,

CTM - CTR - CAPN (A* ni à 3. B géo n°5, Agent Tech n° 8 et CCP pour les Berkanis}
-CTL

(pas de vote pour tes CAPL}

Si vous êtes « apprentis » vous devez voter pour 3 commissions :

CTM. CTR et CTL

TO

Pour Voter sûrement Solidaires. 2 logos à retenir

Pour les

CAPN, CAPL,

CCP, CTL et CTR

Pour le CTM
• financesM •* • «financeSolidaires


